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VERBALE DELLA SEDUTA DEL CONSIGLIO DI FACOLTA' DI FARMACIA 

DEL GIORNO  28 GIUGNO  2007 

Il giorno  28 Giugno  2007, alle ore  16.15, nell'Aula Magna  della Facoltà di Farmacia 

si è riunito, in seguito a regolare convocazione, il Consiglio di Facoltà di Farmacia 

dell'Università degli Studi di Bari. 

Sono presenti: 

n. 15  professori ordinari    su 20  aventi diritto 

n. 18 professori associati    su 28  aventi diritto  

n. 27 ricercatori    su 42 aventi diritto 

n. 3 rappresentante degli studenti   su 13 aventi diritto 

n. -- rappresentanti del personale tecn.-ammin.   su 3 aventi diritto 

Viene riportato l’elenco dei presenti (P), assenti giustificati (AG) ed assenti (A). 

Professori Ordinari P AG A 
 
1) ALTOMARE Cosimo X     
2) AVATO Pinarosa X 
3) BERARDI Francesco X   
4) CAROTTI Angelo  X   
5) CONTE Diana X 
6) DE LUCA Annamaria X 
7) de PALMA Mauro X   
8) DE VITO Danila  X   
9) DI NUNNO Leonardo X   
10) FERAPPI Marcello X     
11) FLORIO Saverio  X  
12) FRANCHINI Carlo X  
13) MARESCA Luciana X   
14) MORLACCHI Flaviano   X 
15) NATILE Giovanni X  
16) PALMIERI Ferdinando X  
17) PERRONE Roberto X 
18) STIPANI Italo X  
19) TORTORELLA Vincenzo  X 
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20) TRAPANI Giuseppe X 
 
Professori Associati P AG A 
   
1) BELLOTTI Roberto  X   
2) CAMPAGNA Francesco X 
3) CAPRIATI Vito X  
4) CARRIERI Antonio  X  
5) CELLAMARE Saverio  X 
6) COLABUFO Nicola X 
7) COLUCCIA Mauro X   
8) DE LAURENTIS Nicolino X 
9) DESAPHY Jean-Franòois X 
10) FERORELLI Savina X   
11) FIERMONTE Giuseppe X 
12) FRAGALE Carlo  X 
13) FRANCO Massimo X  
14) GALLUCCI Enrico   X    
15) IACOBAZZI Vito X   
16) LATROFA Andrea   X  
17) LENTINI Giovanni X 
18) LEOPOLDO Marcello X 
19) LOGRANO Marcello X  
20) LOIODICE Fulvio X 
21) LUISI Renzo X 
22) OTTOLINO Sabino X   
23) PACIFICO Concetta  X   
24) PREZIOSO Girolamo   X   
25) SCALERA Vito   X 
26) SCILIMATI Antonio  X 
27) TRICARICO Domenico X 
28) VITALI Cesare X   
 
Ricercatori P AG A 
 
1) AGRIMI Gennaro  X 
2) ARGENTIERI Maria Pia X 
3) ARMENISE Domenico  X   
4) ARNESANO Fabio  X 
5) CALVELLO Rosa X 
6) CARBONARA Giuseppe X  
7) CAROCCI Alessia X 
8) CATALANO Alessia X 
9) CATTO Marco X 
10) CELLUCCI Carla   X   
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11) CIANCIARULO Rosalba  X 
12) CORBO Filomena  X 
13) CUTRIGNELLI Annalisa  X 
14)  DE BELLIS Michela  X  
15) DE CANDIA Modesto X 
16) DE GENNARO Leonardo X 
17) DENORA Nunzio X  
18) DE PALMA Annalisa X 
19) FRACCHIOLLA Giuseppe X 
20) GIOVINE Maria   X 
21) INTINI Francesco P. X 
22) LACIVITA Enza X 
23) LAGHEZZA Antonio X 
24) LAQUINTANA Valentino X 
25) LEONETTI Francesco  X  
26) LIANTONIO Antonella X 
27) LOPEDOTA Angela A. X 
28) MALLAMACI Rosanna X 
29) MANDRACCHIA Delia  X   
30) MARGIOTTA Nicola X 
31) MELE Antonietta X 
32) NICOLOTTI Orazio X 
33) PALLUOTTO Fausta  X 
34) PERNA Filippo Maria X 
35) PERRONE Maria Grazia X  
36) PIERNO Sabata X  
37) RIZZO Caterina  X  
38) ROSATO Antonio  X 
39) TODISCO Simona X  
40) TRAPANI Adriana  X 
41) VITALE Paola X 
42) VOZZA Angelo X 
 
Rappresentanze P AG A 
 
a) Studenti 
1) BOTTALICO Michele X    
2) CATAPANO Alberto X    
3) DE VITTORIO Cristina   X    
4) DIPIETRO Giovanni   X    
5) LEONETTI Fabio   X 
6) MONTICELLI  Diego   X   
7) NANNAVECCHIA Mario   X   
8) NUNNARI Tiziana   X 
9) POMARICO Francesco   X 
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10) PENNELLA Francesca   X 
11) PROSCIA Alessandra X 
12) STALLONE M.   X 
13) TAVERNA Marcello   X 
 
 
b) Personale tecnico-ammin.  
1) BIANCO Francesca   X   
2) CAPUTO Gennaro   X 
3) POROPAT Luigia   X 
 

Presiede il Consiglio il prof. Marcello Ferappi. Funge da segretario la prof.ssa  De Luca 

Annamaria. 

E' altresì presente, regolarmente convocata, la dr.ssa Annunziata Celiberti in qualità di 

responsabile della Segreteria di Presidenza della Facoltà con il compito di assistenza 

alla redazione dei processi verbali dei Consigli di Facoltà, come previsto dall'art. 63, 

comma 7, del Regolamento Generale di Ateneo.   

Constatata la presenza del numero legale, il Preside dichiara valida l'adunanza e dà 

inizio alla discussione delle voci  all' 

ORDINE DEL GIORNO 

 

1) Approvazione del verbale della seduta del  12/4/2007 

2) Comunicazioni della Presidenza 

3) Incremento del voto di laurea per i laureandi in Tecniche Erboristiche  e 

 Informazione Scientifica sul Farmaco 

4) Convenzione con l’Azienda Pharmexx Italia srl per il tirocinio degli studenti del 

corso di laurea in Informazione Scientifica sul Farmaco 

5) Programmazione didattica per l’A.A. 2007-08 

6) Problemi didattici (Verbali d’esame, registri delle lezioni, ecc.) 

7) Definizione dei compiti della Commissione didattica di Facoltà 

8) Varie ed eventuali 
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Nel corso della seduta , alcuni componenti sono entrati nella sala di riunione, altri se ne 

sono allontanati, senza che sia mai venuto meno il numero legale ai fini della validità 

della riunione. 

 

1) APPROVAZIONE DEL VERBALE DELLA SEDUTA DEL  12/4/2007 

 

Il Presidente comunica che il verbale relativo alla seduta del 12/4/2007 è stato inviato 

per posta elettronica ai Componenti  del Consiglio. Non essendo stati segnalati rilievi o 

correzioni da  apportare, il verbale viene approvato all’unanimità. 

 

2) COMUNICAZIONI DELLA PRESIDENZA 
 

Il Preside comunica di aver ricevuto la seguente documentazione: 

a) Decreto Rettorale n. 6561 del 12/6/2007 per l’assegnazione, a seguito di selezione 

per titoli, di 25 assegni per attività di tutorato presso le Facoltà dell’Università di 

Bari. Alla Facoltà di Farmacia sono stati assegnati 4 tutor, selezionati tra i 

dottorandi di ricerca che svolgono attività presso i Dipartimenti Farmaco-chimico e 

Farmaco-biologico. Sono i dott. Nushi Fiorentin, Fiorella Filomena, Trisolini 

Raffaella, Florio Marco.  

b) Nuovo regolamento per viaggi di istruzione ed esercitazioni in campo (legge 

390/91), Area Ragioneria e Contabilità 20-5-2007. Il Preside invita i docenti 

interessati a prenderne visione. 
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c) Conferenza sulle “Tematiche di ricerca relative alle nuove tecnologie per la 

rilevazione e protezione NBCR presso il Centro Alti Studi per la Difesa di Roma 

(Ministero della Difesa, Giugno 2007). 

d) Regolamento per il riconoscimento di CFU e relativi schemi convenzionali 

approvato dal S.A. del 18/4/2007 e dal CdA del 26/4/2007 (Dipartimento 

amministratio per la ricerca, la didattica e le relazioni esterne, 30/5/2007). 

e) Rinnovo della convenzione tra l’Università degli Studi di Bari e il Comune di Bari 

per la realizzazione di tirocini di formazione ed orientamento (Dipartimento 

amministratio per la ricerca, la didattica e le relazioni esterne, 22/5/2007). 

f) Programma di tirocinio Farmindustria-Università italiane nell’ambito della 

convenzione quadro tra l’Università degli Studi di Bari e la Fondazione CRUI per la 

realizzazione di programmi di stage (Dipartimento amministrativo per la ricerca, la 

didattica e le relazioni esterne, 18/6/2007). 

g) Nota del C.U.N. del 23/5/2007 con la quale il Presidente comunica di aver preso atto 

della delibera del Consiglio di Facoltà di Farmacia del 12/4/2007 relativa alla 

proposta della II Università di Napoli (sede Caserta) di istituzione di un corso di 

laurea magistrale in Farmacia. 

h) Premio di laurea “Giammichele Laccetti” promosso  dalla Associazione Umbra per 

la lotta contro il cancro (13/6/2007). 

i) Decreto di proroga per la presentazione delle domande per l’accesso al fondo 

destinato alle attività culturali e sociali autogestite dagli studenti A.A. 2006-07 e per 

le fatture relative alle attività realizzate nell’A.A. 2005-06 (Dipartimento per gli 

studenti, Area diritto allo studio, Settore II, 24/5/2007). 
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j) Bando della Società Bracco Imaging SpA per n. 15  borse di studio per la 

formazione di giovani ricercatori nel settore della chimica fine e di prodotti 

farmaceutici per terapia e diagnostica avanzata. La scadenza per la presentazione 

delle domande  è fissata al 29/6/2007. 

k) Nota della Divisione di Chimica Organica della Società Chimica Italiana del 

3/5/2007 per il conferimento della  “Medaglia A.Mangini” al prof. Saverio Florio in 

occasione del XXXI Convegno Nazionale della Chimica Organica che si terrà a 

Cosenza dal 10 al 14 Settembre 2007.  

l) Il Preside comunica di essere stato contattato da rappresentanti della Rivista Campus  

per  eventuali  inserzioni pubblicitarie sulla Facoltà e i corsi di laurea attivati in 

previsione delle immatricolazioni  per l’A.A. 2007-08.  Chiede al Consiglio se 

ritiene che la Facoltà  debba aderire a queste iniziative e in quale misura. Il prof. 

Perrone riferisce che il Consiglio di Amministrazione ha affidato al prof. Bronzini, 

delegato del Rettore per la comunicazione, il compito di contattare i rappresentanti  

di alcune  testate giornalistiche  per definire, a livello di Ateneo, i costi e le 

procedure di tali inserzioni pubblicitarie. Secondo il prof. Perrone sarebbe 

opportuno contattare il prof. Bronzini per avere maggiori ragguagli sull’argomento. 

Il Preside comunica di essere già in contatto con il Prof. Bronzini sull’argomento e 

di aver partecipato in data 20-6-2007 ad  una intervista radio da lui organizzata con 

la emittente dell’Università “Fuori frequenza”, nel corso della quale ha presentato le 

caratteristiche dei quattro corsi di laurea della Facoltà di Farmacia. 
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m) Il Preside comunica che il dott. Carta ha attivato per la Facoltà di Farmacia la 

prenotazione esami on-line.  In una prossima seduta di Consiglio il dott. Carta darà 

informazioni su come operare.  

n) Il Preside riferisce che il Rettore ha assicurato la sua presenza in occasione della 

cerimonia di intitolazione del laboratorio di Tecnologia, socioeconomia e 

legislazione farmaceutiche al prof. Liso.  

 

3) INCREMENTO DEL VOTO DI LAUREA PER I LAUREANDI IN TECNICHE 

ERBORISTICHE  E  INFORMAZIONE SCIENTIFICA SUL FARMACO 
 

Il  Preside ricorda che tale argomento è stato già ampiamente discusso dalla 

Commissione didattica di Facoltà e dal Consiglio di Classe di Corsi di Studio 24 nella 

seduta dell’8 marzo u.s., per cui propone: 

i) l’incremento di due punti per il conseguimento della laurea entro il 3° anno di corso e 

limitatamente alle sedute di laurea di luglio e novembre, con un curriculum svolto dallo 

studente senza interruzione  e senza aver mai utilizzato la possibilità di fermarsi in 

qualità di ripetente o fuori corso; 

ii) l’incremento di un punto per il conseguimento della laurea entro il 3° anno di corso 

limitatamente alla seduta straordinaria di aprile, con un curriculum svolto dallo studente 

senza interruzione  e senza aver mai utilizzato la possibilità di fermarsi in qualità di 

ripetente o fuori corso. 

Tali incentivazioni (punti i e ii) sono riconosciute anche a quegli studenti che, 

provenienti da altri curricula, conseguono la laurea entro il 3° anno di corso (sedute di 
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luglio e novembre due punti, seduta straordinaria di aprile un punto) valutato dalla data 

della prima immatricolazione all’Università; 

Il Consiglio di Facoltà, unanime, approva la proposta, come illustrata dal Preside,  e delibera 

che essa potrà entrare  in vigore nella seduta di laurea di luglio 2007.  

 

4) CONVENZIONE CON L’AZIENDA PHARMEXX ITALIA SRL PER IL 

TIROCINIO DEGLI STUDENTI DEL CORSO DI LAUREA IN INFORMAZIONE 

SCIENTIFICA SUL FARMACO 
 

Il Preside illustra lo schema di convenzione tra la Facoltà di Farmacia dell'Università di 

Bari e l’Azienda “PHARMEXX Italia srl “ con sede legale in Agrate Brianza (MI) per il 

tirocinio degli studenti del corso di laurea in Informazione Scientifica sul Farmaco. 

Per lo svolgimento di tale tirocinio l'Azienda  si impegna ad accogliere presso le sue 

strutture un numero di studenti da concordare di volta in volta,  a seconda delle 

disponibilità presenti nell’azienda medesima. La convenzione avrà la durata di un anno  

solare  a partire dalla data della stipula e potrà essere rinnovata su richiesta di una delle 

parti ed accettazione dell’altra. 

Il Consiglio di Facoltà approva lo schema di convenzione proposto che viene allegato al 

presente verbale. 
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5) PROGRAMMAZIONE DIDATTICA PER L’A.A. 2007-08 

 

Il Preside inizialmente dà lettura del verbale di una riunione dei Presidi delle Facoltà di 

Bari tenutasi il giorno  20-6-2007, dal quale emerge la necessità di presentare in tempo e 

contemporaneamente da tutte le Facoltà la programmazione didattica per evidenziare le 

eventuali carenze e consentire a quei docenti, che non raggiungono nella propria Facoltà 

il numero di ore previsto dalla legge per la didattica, di avere la possibilità di 

completarlo  presso altra  Facoltà. Quanto deliberato dai presidi nella riunione indicata 

viene accluso al presente verbale.     

Il Preside, tornando al punto presente all’ordine del giorno, riferisce quanto emerso 

sull’argomento nelle riunioni dei due Consigli di Classe e della commissione didattica 

di Facoltà. 

Il Consiglio di classe 14S nella seduta del 19/6/2007 ha proposto  di attivare, per l’A.A. 

2007-08, 5 percorsi formativi al  I anno (1 per il CdL in CTF, 2 per il CdL in Farmacia, 

1 per il CdL in ISF, 1 per il CdL in TE), 4 al secondo e di mantenere per gli anni 

successivi l’organizzazione didattica attuale (tranne per qualche situazione particolare),  

e di affidare alla valutazione delle specifiche necessità didattiche la separazione o meno 

degli insegnamento  dei corsi  di laurea in  ISF e in Farmacia attualmente mutuati.  

Il Consiglio di Classe 24 nella seduta del 20/6/2007 ha invece ribadito la opportunità di 

separare il CdL in ISF da quello in Farmacia, eliminando le mutuazioni e la possibilità 

di estendere già dal prossimo anno anche al III anno i quattro profili formativi 

(Farmacia, CTF, Tecniche Erboristiche, Informazione Scientifica sul Farmaco), se 

presenti sufficienti competenze didattiche. 
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Il Preside riferisce poi quanto proposto dalla Commissione didattica di Facoltà, riunita il 

26-6-2007. Dopo ampia discussione sui vari problemi incombenti e nella convinzione 

che nella successiva riunione il Consiglio dovrà emanare la sua delibera  sulla 

programmazione didattica per il prossimo anno accademico, è emerso quanto segue:  

- per quanto riguarda il primo anno di corso si  propone di continuare l’utilizzo dei 

cinque profili didattici (due per Farmacia, uno per CTF, uno per Tecniche 

Erboristiche, uno per Informazione Scientifica sul Farmaco), già in atto nel presente 

anno accademico, non potendo fare previsioni sulla numerosità delle 

immatricolazioni se non a semestre inoltrato; 

- per quanto riguarda il secondo e terzo anno, l’orientamento è di dar vita a quattro 

profili didattici. Maggiore attenzione viene prestata dai presenti sulle due possibilità 

che si presentano, una  vede gli insegnamenti del corso in ISF ancora mutuati con i 

corrispondenti di Farmacia con la successiva  suddivisione degli studenti totali in 

due percorsi (A-H, I-Z); l’altra tende a rendere autonomo il corso in ISF, cercando 

di orientarne gli insegnamenti tenendo presente le peculiarità culturali dei 

frequentanti e i futuri sbocchi occupazionali. Questa seconda posizione viene scelta 

come quella da proporre al Consiglio. 

Il Preside prima di aprire la discussione su quanto esposto, ricorda  la richiesta sollevata 

da tempo da molti colleghi  sulla possibilità di eliminare la suddivisione in moduli di 

molti insegnamenti e la proposta di duplicare gli insegnamenti con esercitazioni di 

laboratorio  a posto singolo per il CdL in CTF e triplicare quelli del CdL in Farmacia. 

Invita quindi il Consiglio ad esprimersi. 

Si apre un ampio dibattito. 
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Il prof. Berardi  fa presente che non è stata sufficientemente diffusa e pubblicizzata la 

soppressione del numero programmato per i corsi di laurea della Facoltà per l’A.A. 

2007-08. 

Il prof. Palmieri ritiene importante che questo messaggio sia divulgato quanto prima 

attraverso la stampa e propone che la Facoltà prenda iniziative senza attendere 

informazioni da parte degli organi centrali dell’Università. 

Il Preside assicura che tutto questo verrà realizzato e invita i componenti del Consiglio a 

fare  interventi mirati su come procedere per la programmazione didattica, individuando 

i profili da attivare per l’A.A. 2007-08. 

Il prof. Franchini si duole di non aver potuto apportare il suo contributo nelle riunioni 

dei Consigli di Classe,  in quanto assente per motivi istituzionali, e chiede che il suo 

intervento venga riportato a verbale come segue: “Il prof. Franchini interviene 

evidenziando che, a suo parere, l’offerta formativa e la conseguente organizzazione 

didattica della Facoltà debbano essere rivisitate attentamente, in considerazione dei 

grandi cambiamenti che continuano ad incidere sull’attività accademica.  Dopo la 

prova dello scorso anno è chiaro che l’introduzione del numero programmato crea 

grandi squilibri se non è accompagnato da interventi di supporto per gli studenti. La 

riflessione che egli propone ai colleghi è la seguente: Vista l’impellente e ampiamente 

condivisa necessità di migliorare la nostra offerta didattica, un grosso numero di 

iscritti ai corsi quinquennali rappresenta proprio la via più giusta per raggiungere tale 

obiettivo? Considerato il blocco del turn-over per pensionamenti, quando si riuscirà ad 

avere un numero congruo di Docenti per porre in essere una didattica efficace per un 

migliore apprendimento e non solo idonea per ore di insegnamento o per i contenuti del 
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corso?  Secondo il prof. Franchini potrebbe essere arrivato il momento di cominciare a 

pensare ad una offerta formativa di qualità, rivolta ad un numero contenuto di studenti, 

perlomeno in alcuni dei corsi di studio offerti dalla Facoltà, al fine di avviarsi verso la 

costituzione di un “polo di eccellenza” nel settore del farmaco. Inoltre, l’idea di un 

numero contenuto di immatricolati diventa quasi obbligatoria quando Facoltà  

“cugine”, con corsi in Scienze Biologiche o Biotecnologie, hanno mantenuto attivo il 

numero programmato. Può la Facoltà permettersi di raccogliere tutto l’eccedente di 

questi corsi di studio? Per quanto riguarda, infine, la separazione dei corsi di 

insegnamento di  ISF da quelli di Farmacia, si dichiara molto perplesso in quanto è 

convinto che tale separazione, peraltro motivata dagli stessi Consigli di classe come 

atto dovuto per la notevole differenza di obiettivi formativi, avrà come conseguenza 

(per coerenza con i suddetti differenti obiettivi formativi e quindi necessaria 

introduzione di contenuti differenziati nei vari insegnamenti anche se con la stessa 

denominazione) una altrettanto “dovuta ”  rivisitazione della delibera di Facoltà che 

convalida gli esami sostenuti e i relativi crediti acquisiti nei trasferimenti ISF-Farmacia 

e viceversa. Tutto ciò porterà, a suo parere, ad un graduale impoverimento del corso 

triennale di ISF, con conseguente forte calo di interesse da parte dell’utenza 

universitaria”.  

Riprende la parola il prof. Berardi per sottolineare che l’autonomia del corso di laurea in 

ISF e la caratterizzazione degli insegnamenti con contenuti appositi, così come proposto 

dal Consiglio di Classe 24,  non possa più consentire la totale convalida dei crediti 

formativi nei passaggi da questo corso di laurea a quello in Farmacia..  
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Il prof. Carbonara ricorda che negli anni scorsi la Facoltà ha avuto sempre un gran 

numero di iscritti e la qualità della didattica offerta non è stata mai messa in discussione. 

Ritiene invece che i corsi di didattica libera, se organizzati con una impostazione  

analoga a quella che considerava gli insegnamenti di orientamento dei vecchi 

ordinamenti, potrebbero, in particolare per il CdL in CTF, migliorarne la qualità della 

didattica. 

La prof.ssa Avato sottolinea che i Consigli di classe, nel ribadire l’autonomia dei 

quattro corsi di laurea, hanno  ritenuto che essa sia uno dei requisiti per il miglioramento 

della qualità della didattica.   

Il prof. Perrone ritiene che i ruoli  degli Organi Collegiali della Facoltà devono essere  

meglio precisati e concertata la tempistica delle loro convocazioni per evitare che il 

Consiglio di Facoltà si riduca in alcuni casi a ratificare  quanto proposto 

precedentemente dai Consigli di  Classe. A parte questo commento di tipo procedurale, 

il prof. Perrone ritiene doveroso riesaminare il problema del riconoscimento dei CFU 

nel passaggio dal corso triennale in ISF a quello a ciclo unico in Farmacia, qualora  la 

Facoltà sancisca la completa autonomia del CdL in ISF.  Il prof. Perrone paventa, 

comunque, che il mancato totale riconoscimento dei CFU, che attualmente viene 

operato in tale passaggio, possa far perdere attrattiva alle iscrizioni a questo corso di 

laurea triennale. 

Il Preside replica che i Consigli di classe, secondo regolamento, hanno funzioni 

propositive nei confronti della Facoltà anche mediante progetti di sperimentazione o di 

innovazione didattica, che il Consiglio di Facoltà è tenuto ad esaminare, raccogliendo 

istanze e suggerimenti. In ordine poi alla opportunità o meno del numero programmato 
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per l’accesso ai corsi di laurea della Facoltà, questo Consiglio ha avuto modo di 

deliberare nella seduta del 12-4-2007 e, comunque, a suo parere, il miglioramento della 

qualità della didattica è legato a molti fattori, di cui il rapporto docenti/studenti ne 

rappresenta solo uno. 

I proff. Natile ed Avato non possono che condividere la necessità di un miglioramento  

della qualità della didattica  al quale la Facoltà deve mirare; ma questo principio non è 

in opposizione a quanto deliberato nei Consigli di Classe; fanno poi presente  al prof. 

Perrone che i Consigli di Classe si sono mossi nel rispetto delle delibere  assunte dalla 

Facoltà nelle sedute del 25/7 e 22/9/2006. In tali sedute il Consiglio di Facoltà deliberò 

l’attivazione dei cinque percorsi e l’autonomia del Corso di laurea in ISF con il totale 

riconoscimento dei CFU nel passaggio al corso di laurea in Farmacia. Il prof. Natile 

aggiunge che il riconoscimento dei CFU rimane indiscusso e potrà essere variato solo 

dopo l’adozione delle nuove tabelle degli ordinamenti didattici.  

La prof.ssa Conte rileva negli interventi  dei proff. Franchini e Perrone una 

contraddizione: da una parte si auspica uno standard elevato di qualità, dall’altra si teme 

l’autonomia del CdL in ISF che dovrebbe promuoverla e che questa operazione possa 

portare ad una riduzione del numero degli iscritti. Ritiene che l’autonomia del CdL in 

ISF non debba ripercuotersi in maniera negativa sui contenuti degli insegnamenti che, 

invece, dovranno essere tali da poterne garantire il pieno riconoscimento  nel passaggio 

al CdL in Farmacia. 

Il prof. Altomare ritiene che, fino a quando gli insegnamenti dei due corsi di laurea in 

questione avranno la stessa dizione e lo stesso numero di crediti, non si potrà che 

procedere al loro totale riconoscimento. Ricorda che il CdL in ISF essendo carente degli 
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insegnamenti di Chimica analitica e di Tecnologia farmaceutica, i contenuti degli 

insegnamenti di Chimica farmaceutica e Tecnologia, socioeconomia e legislazione 

farmaceutica dovranno essere solo presentati in maniera diversa rispetto al CdL in 

Farmacia. Se dal dibattito non emergono proposte alternative, il prof. Altomare ritiene 

che debbano essere poste in votazione le proposte elencate dal Preside. 

Il Preside assicura che la convalida parziale dei crediti sarà argomento di dibattito e 

riesame nelle prossime riunioni di Facoltà; rimane tuttora valida la delibera assunta dal 

Consiglio nella seduta del 22/9/2006 per il riconoscimento totale dei crediti nel 

passaggio tra i due corsi di laurea in questione.  Riassume poi  quanto emerso dai vari 

interventi e dalle proposte formulate dalla Commissione didattica e dai Consigli di 

Classe 14S e 24 , ponendo in votazione i seguenti punti: 

a) per l’A.A. 2007-08 sono attivati 5 percorsi formativi al I anno (2 per Farmacia, 1 per 

CTF, 1 per ISF, 1 per T.E.), 4 al II e III anno (1 per Farmacia, 1 per CTF, 1 per ISF, 1 

per T.E.),  2 al IV anno (1 per Farmacia, 1 per CTF);  

b) per gli insegnamenti con esercitazioni di laboratorio a posto singolo sono previsti due 

corsi per CTF, 3 corsi per Farmacia; 

c) si ritiene non più necessaria la suddivisione in moduli degli insegnamenti a meno che 

non si tratti di  corsi integrati. 

Segue la votazione per alzata di mano. 

La proposta di programmazione didattica per l’A.A. 2007-08, così come illustrata dal 

Preside, viene approvata  a larga maggioranza con le astensioni dei proff. Franchini e 

Lentini. 
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6) PROBLEMI DIDATTICI (VERBALI D’ESAME, REGISTRI DELLE LEZIONI, ECC.) 
 

6a) Impegno didattico 

Il Preside ricorda che, per quanto riguarda l’impegno didattico, il Consiglio di Facoltà di 

Farmacia nella seduta del 22/9/2006 aveva deliberato di lasciare un monte ore di circa 

60 per ciascun insegnamento, di  utilizzare i profili professionali integrativi e l’attività 

didattica post-laurea per il completamento dell’impegno didattico, così come indicato 

dal S.A. nella delibera del 18/7/2006.  Tale impegno didattico viene confermato anche 

per l’A.A. 2007-08.   

Il Preside aggiunge che, qualora un  docente non riesca a completare l’impegno 

didattico nell’ambito della propria Facoltà, potrebbe unire nella valutazione la eventuale 

supplenza operata all’esterno della Facoltà.  

 

6b) Registri delle lezioni 

Il Preside ricorda che i registri delle lezioni devono essere consegnati presso la 

Segreteria di Presidenza subito dopo la fine di ciascun semestre dedicato alla  didattica. 

 

6c) Redazione verbali d’esame 

Il Preside sottolinea che i verbali d’esame sono atti ufficiali e come tali devono essere 

redatti senza abrasioni o correzioni e con l’indicazione della chiusura dell’appello e 

della sessione d’esami. 
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Alla richiesta del prof. Capriati di inserire un terzo componente nelle Commissioni 

d’esame oltre al Presidente, il Preside sottolinea che il colloquio di esame deve essere 

tenuto sempre dal docente che ha tenuto il corso  con la  presenza di uno, quando 

possibile due, commissari, come previsto dal regolamento didattico di Facoltà. Quindi le 

commissioni dovranno essere costituite sempre da due o tre componenti compreso il 

presidente, tuttavia, qualora se ne presenti la necessità, il  Preside sarà disponibile ad 

autorizzare variazioni o aggiunte. 

 

6d) Orari e mansioni del personale tecnico-amministrativo dei Servizi Generali e di 

Presidenza di  Facoltà 

Il Preside comunica di aver convocato il personale tecnico-amministrativo dei Servizi 

Generali e della Presidenza di  Facoltà per definire  orari di servizio e  mansioni. In 

particolare, al personale addetto al controllo delle aule ha chiesto di ampliare di un’ora  

per il prossimo anno accademico  l’assistenza didattica e di rimanere in servizio fino al 

termine delle lezioni pomeridiane previsto per le ore 18,30. Poichè solo una parte del 

personale addetto alle aule era presente alla riunione, il Preside ritiene di doverlo 

riconvocare per stabilire orari e  turnazioni.  Chiede, inoltre, un minimo di 

collaborazione da parte dei docenti quando, per lezioni o esami, usufruiscono delle aule 

dopo le ore 18,30 e raccomanda di assicurarsi che gli strumenti audiovisivi e informatici 

siano spenti  e la porta dell’aula ben chiusa. Fa presente che attualmente tutte queste 

operazioni vengono spesso svolte dal personale del portierato in quanto gli addetti alle 

aule terminano l’orario di sevizio alle ore 17,30.   Sarebbe invece opportuno che il 

personale del portierato rimanga nell’atrio della Facoltà per vigilare e fornire ai 
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visitatori informazioni elementari verificando, 10 minuti prima di andar via, la chiusura 

di porte, finestre e cancelli della Facoltà. 

Il Consiglio di Facoltà prende atto delle problematiche inerenti l’organizzazione degli 

orari e dei servizi  del personale tecnico-amministrativo addetto al controllo delle aule  e 

dà mandato al Preside di operare secondo quanto ritiene opportuno. 

 

8) VARIE ED EVENTUALI 

 

8a) Richiesta di nulla osta per il conferimento di incarico di insegnamento presso il 

corso di studio in “Tecniche di laboratorio biomedico” della Facoltà di Medicina e 

Chirurgia  dell’Università  “DI SUMMA” di Brindisi -  A.A. 2006-07 

ROSATO Antonio 

Il Preside comunica che il dott. ROSATO Antonio, ricercatore confermato del gruppo 

MED/07  presso la Facoltà di Farmacia dell'Università di Bari, ha chiesto, con lettera 

del  27/6/2007, di essere autorizzato a svolgere, a titolo gratuito,  nel  periodo Giugno-

Luglio 2007, A.A. 2006-07,  l’insegnamento di  “Tecniche virologiche” presso il corso 

di studio in “Tecniche di laboratorio biomedico” della Facoltà di Medicina e Chirurgia  

dell’Università  “DI SUMMA” di Brindisi. 

Il dott. Rosato si impegna al regolare svolgimento dei compiti didattici e al pieno 

adempimento dei doveri connessi al proprio ruolo presso la sede istituzionale. 

Il Consiglio di Facoltà,   all' unanimità degli aventi diritto, esprime parere favorevole. 

La lettera del dott. Rosato  viene allegata al presente verbale. 
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8b) Richiesta di nomina a “Cultore della materia” 

Il Preside comunica che il prof. Coluccia Mauro, associato presso questa Facoltà, ha 

chiesto, con lettera del 25/5/2007,  che la dr.ssa SASANELLI Rossella venga nominata 

“Cultore della materia” per il triennio 2006-07/2008-09, ai fini dell’inclusione della 

stessa tra i membri delle Commissioni d’esame  da lui presiedute: Anatomia umana, 

patologia generale e terminologia medica (CdL magistrale a ciclo unico in Chimica e 

Tecnologia Farmaceutiche), Patologia generale (CdL magistrale a ciclo unico in 

Farmacia e CdL triennale in Informazione Scientifica sul Farmaco). 

La dr.ssa Sasanelli, come si evince dalla documentazione prodotta,  è in possesso dei 

seguenti requisiti: 

a) diploma di laurea specialistica in Chimica e Tecnologia Farmaceutiche, conseguito  

in data 14/11/2003 presso la Facoltà di Farmacia dell’Università degli Studi di Bari; 

b) dottorato di ricerca in Sintesi chimica ed enzimatica applicata, conseguito in data 

24/4/2007 presso l’Università degli Studi di Bari; 

c) curriculum e produzione scientifica adeguata e documentata nel settore MED/04. 

Il Preside ritiene, quindi, che la dr.ssa Sasanelli, in possesso dei requisiti previsti dal 

Regolamento didattico di Ateneo (art. 23, comma 7) e dal Regolamento didattico di 

Facoltà (art. 17, comma 4), possa essere nominata “Cultore della materia” per il triennio 

2006-07/2008-09 ai fini dell’inclusione  tra i membri delle Commissioni d’esame sopra 

citate. 

Il Consiglio di Facoltà, all’unanimità degli aventi diritto, esprime parere favorevole. 
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8c) Convenzione tra la Facoltà di Farmacia dell’Università di Bari e gli Ordini 

Professionali dei Farmacisti per il  tirocinio nelle farmacie: approvazione del S.A.    

Il Preside comunica che il S.A. nella seduta del 27/6/2007 ha approvato, suggerendo 

qualche integrazione, lo schema di convenzione tra la Facoltà di Farmacia 

dell’Università di Bari e gli  Ordini Professionali dei Farmacisti per il tirocinio 

professionale degli studenti in Farmacia e Chimica e Tecnologia Farmaceutiche.  

Gli schemi della convenzione e del progetto formativo, così come approvati dal S.A.,  

vengono allegati al presente verbale e inviati e-mail a tutti i componenti del Consiglio. 

La seduta viene tolta alle ore 19,30. 

IL PRESIDE        IL SEGRETARIO 

(Prof. M.FERAPPI)       (Prof.ssa A.DE LUCA) 

 


